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政 协 南 京 市 六 合 区 委 员 会

主 席 会 议 纪 要
政协南京市六合区委员会办公室

区政协四届六十次主席会议纪要

11 月 25 日上午，区政协在六合大厦 1006 会议室召开四届

六十次主席会议，区政协主席楚琢玉主持会议。

会议集体学习习近平总书记在全面推动长江经济带发展座

谈会上重要讲话精神。分别听取区农业农村局、区长江湿地保

护中心、六合经济开发区、龙袍街道关于龙袍长江湿地保护工

作情况的通报，听取区政协社会法制（民宗）委员会相关调研

情况的汇报。会议要求社会法制（民宗）委员会抓紧完善建议

案报区委区政府，供决策参考。

会议指出，区委区政府把湿地保护摆上重要位置，遵循“保

护优先、科学修复、合理利用、持续发展”的原则，统筹抓好

湿地规划和保护修复工作，取得积极成效。但在调研中仍发现

湿地保护规划有待进一步衔接细化，多头管理难以形成合力，

血吸虫病、火灾等安全隐患不容忽视，历史遗留问题尚未有效
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解决等问题。

对此，会议建议：一是湿地公园规划以保护为主。以保护

独特的长江湿地景观、湿地生态系统原始风貌和生物多样性为

出发点，尽量减少开发建设，在湿地修复中应坚持自然恢复为

主，人工修复为辅的原则；对不适宜在湿地保护区域内生长的

杨树等树种有序进行砍伐，补种耐水湿和鸟嗜树种；对双龙码

头适时实施搬迁或停止使用，营造鸟类良好栖息环境。二是理

顺管理体制机制。建议将长江湿地区域内 4 家权属主体资源整

合打包交由长江湿地保护中心统一管理，并将区长江湿地保护

中心由财政局所属转隶至龙袍新城管委会管理；统一管理以后，

集中厘清解决历史遗留问题，全面推进湿地修复保护工程。三

是消除安全隐患。加强重点区域监测，有效控制钉螺扩散，采

取人防、技防相结合方式落实灭螺措施。秋冬季枯黄的芦苇属

易燃品，一旦发生火灾，易形成大面积火场，应采取严控火种、

清割打通防火通道等最严格的防火措施。四是多方筹集湿地保

护资金。建议区生态红线补偿资金向湿地保护项目倾斜，区农

业农村局、生态环境局等职能部门要积极争取国家和省级专项

生态补偿资金和政策支持；针对湿地保护工程施工期为当年 11

月至次年 4 月（枯水期）的特点，合理安排资金使用计划，提

高资金使用时效性。

区政府副区长王颖娟应邀参加会议并讲话。她强调，一是

提高政治站位，树牢保护意识。坚持以习近平总书记关于生态

文明工作的重要论述为指导，认真践行“绿水青山就是金山银

山”的理念，以高度的政治责任感推动龙袍长江湿地保护工作。
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二是聚焦重点难题，完善机制体制。进一步理顺工作机制，把

湿地保护纳入专项规划；加强统筹协调，理顺管理体制，形成

工作合力。三是强化保障措施，提升工作实效。用好区生态红

线专项资金，强化湿地保护资金保障；抢抓龙袍新城长江大保

护暨城乡融合示范项目机遇，不断扩大对外合作，强化科学技

术保障。

会议审议有关人事事项。王福春同志不再担任政协南京市

六合区委员会委员联络和教卫文体委员会主任职务，吕金才同

志不再担任政协南京市六合区委员会人口资源环境（城建）委

员会主任职务，王强同志不再担任政协南京市六合区委员会经

济科技和农业农村委员会主任职务，黄再田同志不再担任政协

南京市六合区委员会社会法制（民宗）委员会主任职务。叶方

勇同志为政协南京市六合区委员会社会法制（民宗）委员会主

任人选；徐阳同志为政协南京市六合区委员会人口资源环境（城

建）委员会主任人选，不再担任政协南京市六合区委员会提案

委员会主任职务；朱黎阳同志为政协南京市六合区委员会经济

科技和农业农村委员会主任人选，不再担任政协南京市六合区

委员会马鞍街道工作委员会主任职务；沈永梅同志为政协南京

市六合区委员会人口资源环境（城建）委员会副主任人选。以

上人事事项一并提交区政协四届二十一次常务委员会会议协商

决定。

会议还审议区政协四届二十一次常务委员会会议筹备方

案。
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出 席：楚琢玉 陈定宝 杨念峰 沈 茜 苏太明

请 假：王谷权（参加市教育局会议）

列 席：叶方勇 朱黎阳 韦俊生 李惠用 李 媛 杨晓斌

李春艳 张 伟 林宝云 胡金文

主 持：楚琢玉

记 录：王雨雷

政协南京市六合区委员会办公室

2021 年 11 月 30 日

发至：区政协主席会议成员，区委办、区政府办，区财政
局、农业农村局、生态环境局、规划资源分局、经济开发区、
龙袍新城开发建设指挥部，区政协各专门委员会，各街镇政协
工委。
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